

Plaidoyer pour les marches

La marche c'est répétitif !

 La répétition en fait sa force. Organiser régulièrement des « marches pour le climat » peut devenir une action constante d'interpellation de la population et des institutions par la mobilisation et l'union de toutes celles et ceux qui ont conscience de la situation climatique. Une marche pour le climat est une façon d'apporter notre contribution en synergie avec des mobilisations internationales mais aussi de mobiliser notre communauté locale.

La marche c'est toujours les mêmes...

 Les « mêmes » en réalité les « militants » ne se réunissent pas si souvent dans une action commune. La marche pour manifester son désaccord dispose d'une histoire longue et reconnue comme un droit constitutionnel. La marche permet la rencontre physique avec les autres et de se compter, se tenir chaud, s'encourager, voir que l'on est pas tout seul. La marche reste un moyen d'expression important dans une démocratie qui laisse de moins en moins de place au débat public. Participer à une marche est une forme de contestation pas si anodine pour beaucoup de personnes qui ne sont pas engagées.

La marche, ça ne marche pas !

 Les marches restent l'action la plus massive de protestation et de pression sur les décideurs. Est-ce que cela suffit à changer le Monde ? Evidemment, non, mais ça y contribue sans empêcher d'autres formes d'actions non violentes plus engageantes. Il n'y a pas à choisir entre les modes d'actions mais plutôt à les articuler, établir des parcours. Sans les marches climat l'action gouvernementale aurait pu être pire, les marches ont contribué entre autre à amener le grand débat et la convention citoyenne pour le climat.

Les marches c'est ennuyeux !

 À nous de fabriquer des marches avec une diversité d'expression dans un esprit carnavalesque pour que chacun s'y retrouve. Dans chaque ville ou village, mettons en place un atelier de fabrication des marches associant différentes compétences. Construisons des bandes avec différentes identités : collapso, alternatives, lutte contre les inégalités, défense des minorités, anti-projets destructeurs, défenseurs de la biodiversité... Essayons de faire évoluer les marches.
